


2 SEGUNDA QUINCENA DE JULIO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

Por: LAP Luis Fernando Oropeza

el que alaba la reforma en te-
lecomunicaciones reciente-
mente aprobada y nos
“anuncia” la primicia de que
con esta reforma se imple-
mentara el programa “México
Conectado” que permitirá el
equipamiento de cientos de
espacios públicos de acceso
a internet. 

No sé a ciencia cierta si la
Senadora Pavlovich en su
condición se Secretaria de la
Comisión en Comunicaciones
y Transportes este enterada
de que este avance ya existe
en Sonora o para ella sea
nuevo los accesos públicos
gratuitos a internet de banda
ancha o solo lo hace por con-
vivir, aunque también habrá
que decir que está en su de-
recho de difundir su trabajo
legislativo con repercusiones
importantes para todo Mé-
xico. Pero eso en Sonora no
es novedad, o recalco.

Y leyendo la columna de
mi amigo Franco Becerra en
el que habla sobre la televi-
sión pública, sería bueno bus-
car a mi también amigo
Gustavo de Unanue para que
nos explique las repercusio-
nes o beneficios de la reforma
en la ley de Telecomunicacio-
nes para TELEMAX. Sería
bueno también, saber el
punto de vista del Rector de
la Universidad de Sonora He-
riberto Grijalva que a últimas
fechas lo único que se le ha
escuchado decir es “no hay
dinero”. Pero ya hablando en
serio, desde hace muchos
años la Unison tiene un canal
de televisión con una cober-
tura muy limitada, XEUS-
Canal 8 ¿Habrá un proyecto
para enriquecer la actividad
de ese canal televisivo y am-
pliar su cobertura? 

El fenómeno de la migra-
ción es más grave de lo

que parece 

El fenómeno del intermi-
nable flujo de migrantes lati-

noamericanos hacia los Esta-
dos Unidos a causa de la vio-
lencia o la falta de
oportunidades para un mejor
nivel de vida, teniendo como
principal ruta de paso la ex-
tensa frontera norte de nues-
tro país, se ha recrudecido
exponencialmente y no ha
podido ser contenido por las
autoridades norteamericanas
pese al esfuerzo que ha sig-
nificado un gasto millonario
para “sellar” la frontera con
personal y tecnología. 

Un nuevo capítulo está a
punto de abrirse en todo este
complicado fenómeno migra-
torio pues el gobernador de
Texas y también candidato
por el partido republicano,
Rick Perry ha solicitado el
despliegue de elementos de
la Guardia Nacional para re-
forzar la seguridad fronteriza
en Texas por el constante
flujo de migrantes indocu-
mentados. La frontera se mi-
litariza aún más. 

Pero un nuevo factor se
integra a la complicada ecua-
ción del fenómeno migratorio,
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A propósito de la reforma
en telecomunicaciones, vale
la pena reconocer que en So-
nora vamos un paso adelante
en cuanto al acceso público a
internet y a las Tecnologías
de la Información y Comuni-
cación se refiere. Una de las
promesas como candidato del
hoy gobernador del estado
Guillermo Padrés fue el llevar
la conexión a internet a la ma-
yoría de los sonorenses e in-
cluso a implementar zonas de
acceso libre o wi-fi en espa-
cios públicos en los munici-
pios rurales con la intención
de impulsar el desarrollo de
esas zonas y abatir la deno-
minada brecha digital que
aqueja a nuestro país.

Desde hace poco más de
dos años el gobierno del es-
tado de Sonora lleva acceso

a internet gratuito de banda
ancha a más de 450 puntos
ubicados en 26 municipios ru-
rales en el estado, estos pun-
tos comprenden bibliotecas
públicas, centros de salud,
palacios municipales, plazas
públicas e instituciones de
educación media y media su-
perior. Ignoro los motivos
para no publicitar este tipo de
logros que para ser sinceros
son importantes y llevan la in-
formación del mundo a través
de un click a miles de sono-
renses que no viven en las
grandes ciudades de nuestro
estado, tan importantes son
que se han adelantado en su
tiempo a la mencionada re-
forma de telecomunicacio-
nes..

Al leer un boletín de la Se-
nadora Claudia Pavlovich en

Sonora se adelantó a la reforma en telecomunicaciones, desde
hace dos años hay más de 350 puntos de accesos públicos a
a internet en 26 municipios rurales en Sonora, Guillermo Pa-
drés cumplió su promesa de campaña. 

Sonora un paso adelante

en conectividad pública
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miles y miles de niños viajan
solos desde México o desde
algún país de Centroamérica
en busca de sus padres o
algún familiar. Expuestos a
los peligros del recorrido que
incluye viajar en el tren bauti-
zado como “La Bestia” e in-
tentar caminar por el desierto
para cruzar la frontera, mismo
que se ha convertido en la
tumba anónima de miles y
miles de personas. Los es-
fuerzos por contener la recru-
decida ola migrante han sido
infructuosos y hasta rebasada
la capacidad de las autorida-
des migratorias norteamerica-
nas que sin la mínima
sensibilidad devuelven a los
niños a sus países de origen,
lo que ha sido catalogado ya
como una crisis humanitaria.

Quién busca aportar solu-
ciones al problema es la Sena-
dora Ana Gabriela Guevara,
quien preside el Consejo Par-
lamentario Regional sobre Mi-
graciones quien haciendo gala
de su capacidad de gestión re-
cibió a una comitiva de legisla-
dores centroamericanos y
mexicanos para recorrer juntos
la ruta migrante del desierto
para ver de cerca la problemá-
tica.

Definitivamente la Sena-

dora Ana Gabriela Guevara
junto con los legisladores
centroamericanos y las auto-
ridades mexicanas deberán
de echar mano de todas las
estrategias habidas y por
haber para convencer a la ad-
ministración del Presidente
Barak Obama de hacer algo
con el problema de la migra-
ción, aunque parece que las
promesas de una reforma mi-
gratoria del Presidente norte-
americano fueron puro pico
de pájaro. 

Aprovechando la visita de
la comitiva de legisladores
centroamericanos, la Sena-
dora Ana Gabriela Guevara,
se destapó para contender
por la gubernatura, aunque
Andrés Manuel López Obra-
dor ya la había descartado
unos días atrás en su visita a
Sonora. La ex velocista sono-
rense afirmó que todavía no
se decide por cual partido
contender por la grande, pero
de que quiere, quiere.

Encuestadoras se han
prostituido: Cano Vélez

Muy animado por la se-
gunda edición del sorteo de la
Fundación Cano Vélez Ayudo
y Me Gusta A.C. y or los reco-

rridos que hace
cada fin de semana
por distintos puntos
del estado con los
programas imple-
mentados por esa
fundación, Jesús Al-
berto Cano Vélez
acudió al encuentro
con integrantes de
la mesa plural en un
conocido restau-
rante de la localidad
al que fui invitado
por el señor Héctor
Castro.

El también di-
rector de la Socie-
dad Hipotecaria
Nacional en res-
puesta a un cues-
tionamiento sobre

sus aspiraciones políticas
afirmo sonriente que es un
hombre disciplinado que no
toma, ni fuma y se duerme
temprano por lo que se siente
“como pez en el agua”. Con
una sonrisa afirmó que “esto
es una carrera de resistencia
no de velocidad”.

Cano Vélez hizo una crí-
tica agria a las diferentes en-
cuestas que se han dado a
conocer sobre las preferen-
cias electorales de los sono-
renses, afirmando que “las
encuestadoras se han prosti-
tuido y los resultados de las
encuestas dependen de
quien las manda hacer”.
Afirmó que también cuenta
con encuestas propias que
dan resultados muy diferen-
tes a las hechas públicas
aunque no quiso compartirlas
con los presentes. 

Indiscutible la experiencia
de Cano Vélez que lo con-
vierte en uno de los pocos es-
pecialistas en manejos
económicos y presupuestales
que hay en el país, además
de ser también presidente del
Colegio Nacional de Econo-
mistas. Todo este respaldo
hace que Jesús Alberto Cano
Vélez luzca muy optimista y
no afloje su trabajo como fun-
cionario federal ni la actividad
de fin de semana con su Fun-

dación. Y dicen que es el que
saca la chamba.

INE elimina a Corriente
Nueva izquierda del PRD 

En una situación inédita
en la historia de los partidos
políticos en México, el PRD
solicito al recién creado Insti-
tuto Nacional Electoral orga-
nizar las elecciones para la
renovación de la dirigencia
nacional y la dirigencia en
cada uno de los estados del
país.

El Consejo Político Nacio-
nal a iniciativa del dirigente
nacional Jesús Zambrano
tomó la decisión de solicitar al
INE la organización de su
proceso interno de cambio de
dirigencia. 

Esta decisión fue más que
nada obligada por todos los
denigrantes espectáculos
ofrecidos en las últimas elec-
ciones a dirigentes que se
han caracterizado por las pe-
ores prácticas democráticas
de las tribus que conforman al
PRD. Mapachazos, robo de
urnas, gritos y sombrerazos
han sido el común denomina-
dor de las elecciones perre-
distas. Nada para presumir.

Pero como siempre hay
un prietito en el arroz, esta
vez le tocó a miembros de la

La Senadora Claudia Pavlovich nos anuncia como “primicia” el pro-
grama “México Conectado” que permitirá la instalación de cientos de
puntos de acceso a internet ocasionado por la reforma en telecomuni-
caciones, pero en Sonora ya existen esos beneficios desde antes de
la dichosa  reforma.

“Las encuestadoras se han prostituido”:
Jesús Alberto Cano Vélez ; dice tener sus
propias encuestas dónde va muy bien 
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corriente Nueva izquierda en
Sonora que no cumplieron
con el plazo establecido en la
convocatoria para el registro
de planillas de consejeros po-
líticos (Quienes serán los en-
cargados de elegir la nueva
dirigencia y nombrar a los di-
putados plurinominales). El
señor Heliodoro Pacheco
llegó minutos después de
vencido el plazo establecido
en la convocatoria a querer
registrar una planilla de 27
candidatos a consejeros. En
una copia del acta circunstan-
cial que tengo en mi poder
queda plasmado lo anterior. 

Por su parte el Director de
Análisis e Integración de la
Dirección General de Prerro-
gativas y Partidos Políticos

del INE, Rodrigo Sánchez
Gracia le envía un oficio, del
cual también cuento con una
copia al dirigente nacional del
PRD Jesús Zambrano en el
que en pocas palabras le dice
que registros extemporáneos
no serán contemplados. 

Las tribus del PRD en So-
nora andan alborotadas y con
este golpe a la quijada a la
corriente de la Nueva Iz-
quierda en Sonora queda
prácticamente sin representa-
ción en el Consejo Político. 

Las malas lenguas del sol
azteca las cuales se multipli-
can como conejos, comentan
que se le esfumó el sueño
guajiro al Diputado Carlos Na-
varro López de imponer a su
esposa Gabriela Tapia como

Diputada Plurinominal y emu-
lar así una especie de se-
gunda parte de la versión
impuesta por sus compañe-
ros de partido Juan José Lam
y Alcira Chang. ¿Sera cierto?

Pero todavía no cae el úl-
timo out, y en los dominios de
las doce tribus del PRD todo
puede suceder, hasta que las
piedras hablen y que los co-
codrilos vuelen. Veremos en-
tonces

Síntesis de Shika Editores

Muy completa y profesio-
nal la síntesis que día con día
envía al correo electrónico el
buen amigo periodista Feli-
ciano Espriella, todo un espe-
cialista en temas económicos

y de negocios. Para todos
aquellos que no cuenten con
el tiempo suficiente para revi-
sar todos los medios de co-
municación impresos y
electrónicos, esta es una
buena opción de recibir dia-
riamente en su cuenta de co-
rreo las principales noticias
con las mejores columnas lo-
cales y estatales.

Si usted desea recibir esta
síntesis, puede pedir más in-
formación a la página de
Shika Editores en
http://xihka.com.mx

Les agradezco el favor de
su atención, puede contac-
tarme en twitter como @fero-
ropeza20 o a mi correo
electrónico luiso@hmo.mega-
red.net.mx

Bueno parece que el año no em-
pieza aburrido. ¿Qué hacer con unos
padres o suegros que son entrometi-
dos?

Esta pregunta propone un escena-
rio en el cual muchas parejas se en-
cuentran metidas. Es una situación
delicada que puede hasta destruir un
matrimonio. Todo depende de las lí-
neas que se determinen mucho antes
de entrar en la relación.

Es verdad que hay padres y ma-
dres entrometidos pero más veces
que no, parecen ser las madres o sue-
gras quienes se meten en la relación.
¿Por qué?, es la pregunta. 

Casi siempre se meten por lo que
ellas consideran “buenas intencio-
nes”. Allí está el detalle, las buenas in-
tenciones son muy subjetivas y dependen
de lo que ellas creen es importante.

Las suegras pueden decir que es por
amor y porque quieren proteger a sus hijos
o hijas, pero sabemos que nosotros los pa-
dres tenemos perspectivas distorsionadas
de quienes son nuestros hijos. También hay
madres que con buenas intenciones quie-
ren ayudar a que no haya problemas en la
relación, pero eso es casi imposible. 

Ahora no toda situación es negativa. En
general, los padres y suegros en su mayoría
son un buen ejemplo y ayudan a criar a los
niños, además de prestar apoyo econó-
mico. 

Lamentablemente hay muchos otros

que no permiten privacidad y estrangulan la
relación con sus “buenas intenciones”. Es-
pecialmente para el hombre hispano o hijo
único, porque muchas madres piensan que
alguien se los va a robar. Muchas veces
miran a los hijos como niños pequeños aun-
que sean mayores de edad y casados. 

Mi consejo es simple y sencillo. Tienen
que decidir qué clase de relación van a
tener con sus padres después de casarse.
No significa que los van a olvidar o que ellos
no serán parte importante de la familia, pero
tienen que demarcar una línea. Esto es muy
importante para evitar problemas posterio-
res.

Hay que poner reglas para que no se

falte el respeto, especial-
mente si viven todos juntos.
Es verdad que los padres
traen mucha sabiduría y son
una parte instrumental de
nuestras vidas, pero creo que
se aprende más cometiendo
errores y enfrentando cada
desafío individualmente. Que
bueno sería el mundo si todos
escucháramos consejos, pero
desafortunadamente casi
nunca es así. 

La brecha de generación
divide y hay veces que los pa-
dres tienen puntos de vista
muy anticuados y no quieren
aceptar, por ejemplo, que ten-
gan éxito las relaciones inte-

rraciales, las del mismo sexo o las de
diferentes religiones. Vivimos en un mundo
diferente al que ellos se criaron. 

Tomen consejos pero siempre recuer-
den que los únicos que viven sus vidas son
ustedes, nadie más. Aprendan de los erro-
res del pasado. Tengan la inteligencia y la
fortaleza de definir quiénes son y no quié-
nes otros quieren que sean. Confíen en sus
instintos y disfruten la vida y mucho más de
su relación y sus hijos... y también de sus
padres. 

Yo en particular prefiero vivir de acuerdo
a ese popular refrán que reza “juntos pero
no revueltos”.

Cómo tratar con suegros entrometidos
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Ana Gabriela y el Arzobispo de 
Hermosillo la intolerancia 

siempre se acercan o se juntan

Por: Miguel Ángel Haro

pandahermosillo@gmail.com
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Qué bueno que Ana Ga-
briela no tenga claro por cuál
partido ir, lo mejor del caso
es que los priistas y panistas
le reconocen su historia de-
portiva, que ella sea candi-
data del PRI y el PAN al
gobierno del Estado por
esos partidos, eso sería lo
mejor para agradecerlo, lo
mejor que nos dio su carrera
deportiva. Dado que como
política es intolerante. No
son pocas las historias de
desprecio que tiene para la
gente de izquierda, en el DF
cuando fue candidata a De-
legada o en Sonora cuando
fue candidata al Senado.
Asimismo, es desorgani-
zada, prepotente y tiene sus
lingotes de oro y medalla de
plata en la cabeza, lo que la
hace considerarse una per-
sona superior a otras, lo cual
en política nunca le permitirá
ganar.

Pero si ganara y fuera
candidata del PT y PRD, o
en su caso, de MORENA,
demostraría en su forma de
gobernar que es panista y
priista, trayendo grandes
perjuicios para las luchas de
izquierda, obviamente esto
le puede valer a la gente
común pensando que ella
sería una excelente gober-
nadora alejada de grupos de
poder, lo cual no es cierto,
ella solo tiene interés por el
dinero y la cercanía del
poder, no dijo palabras de
ella que quería ser como

Elba Esther Gordillo, hoy
purgando condena en la cár-
cel, y no muy alejado de la
realidad, ella hubiera sido
presa por deberle al Fisco,
solo los ricos evaden al fisco,
la gente que es cumplida no.

Ana Gabriela seria como
Mancera en el DF o Mendi-
gochea en Chiapas un go-
bierno corrupto e intolerante.
A las cúpulas de los partidos
de izquierda no les importa
esto, pues les garantiza plu-
ris y trabajo burocrático, lo
de menos es el servicio a la
gente y, sobre todo, a las
más necesitada.

Ojala que Ana Gabriela
fuera candidata del PRI o el
PAN al gobierno del Estado
de Sonora, pobrecita, le
hace falta mucho el dinero,
no se conciben sin él, nece-
sitan mucho para poder ser
feliz y no volver a la pobreza
que en el pasado tuvo, ésta
es la gente más peligrosa de
todas. 

Y no por muchos días de
la aparición de Ana Gabriela
en el escenario de Sonora,
nos llega la joya de declara-
ción misógina, machista y
homofóbica del arzobispo
Monseñor Ulises Macías,
que dice que no aceptara los
matrimonios homosexuales,
situación que si no acepta, lo
convierte en un intolerante a
las personas diferentes a él
por sus preferencias, pero
aparte, define en esa decla-
ración el rol de la mujer

como sumisa al hombre y
que solo está en este mundo
para procrear, de hecho la
iglesia no acepta a nadie que
este divorciad@ o que viva
en unión libre o que tenga
una preferencia distinta,
¿Qué andan haciendo en
esa iglesia que los despre-
cia?.

Lo bueno de esto es que
México y Sonora a pesar de
su gobierno es laico y a me-
dida que se vayan ganando
amparos porque es lo justo y
legal, independientemente
de que los congresos locales
del país no reformen sus có-
digos de familia o códigos ci-
viles tendrán que casar a las
parejas de preferencia se-
xual a su mismo sexo, por-
que si no estarán en delito y
eso lo van evitar.

Lo más sencillo es que
cada quien en su ámbito res-
pete, nosotr@s respetamos
su fé y no nos metemos en
sus asuntos de culto y ell@s
no se meten con nuestras
vidas, preferencias y gustos.

Que rápido l@s intoleran-
tes se juntan o de otra ma-
nera dicha los extremos de
la izquierda o la derecha
siempre se juntan señal de
que son iguales.

A la iglesia solo le queda
respetar los derechos de las

personas, es cuestión de
tiempo

SIGUE AVANZANDO
LA LEGALIZACIÓN DE LA

MARIGUANA
Actualmente se está ce-

lebrando en la Ciudad de
México el Foro internacional
de política sobre drogas, con
la mira a proponer en el pró-
ximo periodo de sesiones de
la Cámara de Diputados ini-
ciativas relativas a la regula-
ción de la marihuana y
posiblemente de otras dro-
gas ilegales.

Por lo pronto el Gobierno
de México por conducto de
el subsecretario de Goberna-
ción, Roberto Campa Ciprian
manifestó que se analizan
distintos modelos de regula-
ción de drogas, conforme a
las consecuencias registra-
das en el consumo, violen-
cia, salud y finanzas
públicas, que se evalúa la
política prohibicionista, la
despenalización y hasta la
legalización.

Dijo Campa, que el Go-
bierno se ha enfocado en la
reducción de la demanda sin
descuidar el control de la
oferta. Que es indispensable
privilegiar el tratamiento de
adictos, antes de la reclusión
y la no criminalización de

Ana Gabriela  Guevara significaría un retroceso para cualquier partido
de la izquierda que la quiera postular como aspirante a la gubernatura.
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consumidores. Reconoció el
funcionario en dicho foro que
la criminalización de la pose-
sión y consumo de drogas
con penas privativas ha ge-
nerado efectos no deseados
sobre la población peniten-
ciaria, sin que esta medida
tenga un impacto en la dis-
minución del tráfico o con-
sumo.

De igual manera, en
dicho foro el diputado René
Fujiwara de Nueva Alianza,
afirmó que la postura de su
bancada en la Cámara de
Diputados es destacar los
beneficios industriales de la
Marihuana, y el cáñamo de
ésta, en la confección de

ropa y en la elaboración de
papel; ya que la explotación
de un bosque de 4 hectáreas
equivale a una hectárea de
cáñamo para la obtención de
la misma cantidad de celu-
losa.

Por otra parte, Cesar Ga-
vira expresidente de Colom-
bia planteó, tratar el
problema de las adicciones
como un tema de salud, re-
ducir la demanda de drogas
con iniciativas educativas y
regular la marihuana en
lugar de criminalizar. 

Recordemos que en Es-
tados Unidos un total, 35 es-
tados y el Distrito de
Columbia permiten alguna

El señor Arzobispo Ulises Masías demostrando su intolerancia al no
aceptar los matrimonios entre homosexuales.

forma de consumo de mari-
huana con fines terapéuti-
cos, mientras que varios han
descriminalizado la posesión
de pequeñas cantidades y
dos -Colorado y Washington-
han ido más lejos y autorizan
totalmente su uso recreativo.

Asimismo, uno de los
más respetados diarios de
Estados Unidos, el New York
Times, hizo un llamado por la
legalización de la marihuana
y una amplia mayoría de los
votantes de Florida apoyan
la legalización de la mari-
huana con fines medicinales,

según un sondeo divulgado,
a menos de cuatro meses de
un referéndum sobre el tema
en ese Estado del sureste de
Estados Unidos.

En el caso de Sonora ya
en el pasado y en Guaymas,
Sonora, hay antecedentes
de regulación del opio vía
impositiva, lo recaudado en
los fumaderos de opio era
para que estudiaran las
niñas y niños guaymenses.

Sigue avanzando el de-
bate y la legalización de la
marihuana.

La legalización del consumo de mariguana en México esta ya muy
cerca, por lo pronto el Gobierno de México por conducto de el subse-
cretario de Gobernación, Roberto Campa Cifrián manifestó que se ana-
lizan distintos modelos de regulación de drogas.
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Lic. Ricardo Ochoa Rojo
ochoarojo11@hotmail.com 

Por los tiempos no me dan
las cuentas……con esto quiero
decir que estoy más hecho

bolas que bolas de la costosa fuente de
Doña Marcela Fernández de Gándara, pero
a lo que voy es que estamos en agosto y los
priistas están bien empelotados y sin definir
candidato, pero entre más pasan los días,
el que sigue prendido de la ubre,  mango-
neando a sus anchas e imponiendo su vo-
luntad inclusive sobre Delegados
Federales, es el Diputado Federal Antonio
Astiazaran quien  hace y deshace en Sede-
sol. 

Tanta es la intromisión del “Toñito”  que
el pobre profesor Rosario Rodríguez se en-
cuentra rodeado cada día más de pura
gente impuesta por Astiazarán y ni puede
siquiera asomar la cabeza de su oficina por-
que nadie lo pela, y hasta se la pueden
arrancar.

Es tanto el power que el Toñito trae que
a él se le rinden cuentas y como si fuera  di-
rector de Recursos Humanos  contrata y
despide  gente a como se le antoja, mien-
tras el “Chayo” Rodríguez sigue sin poder
acomodar ya no digo a sus colaboradores
más cercanos, sino a alguien de su amplia
parentela que ruegan el aliviane.

Todo indica que el profesor Rosario Ro-
dríguez es un estorbo para los electoreros
objetivos del joven Diputado Federal por-
teño,  que quiere el control total de los pro-
gramas sociales manejados en esa
dependencia,  y más claro ni el agua porque
a últimas fechas han circulado correos entre
diversos  medios de comunicación enviados
por un tal Roberto Melendrez López, y no
hay que ser muy conocedor para darse
cuenta que la campañita negra trae toda la
marca del Toñito, intenta desprestigiar la
labor del “Chayo” mostrando  evidencia de
supuestos malos manejos dentro de Sede-
sol y bueno es decir a favor de Rodríguez
Quiñones que esos manejos vienen desde
el Delegado anterior y todavía no ha podido
erradicar del todo.

Pero es aquí donde no me dan las cuen-
tas, porque por  orden del mismo Toñito se
pasó el sombrero para hacer una coopera-
ción voluntaria de a fuerzas de mil pesos
con trabajadores de Sedesol y de los que
tienen más bajos sueldos,  para comprar ar-
tículos para regalar en los eventos del señor
Diputado y así pararse el cuello a costillas
de los trabajadores de Sedesol, pero aquí

mi pregunta ¿Quién controla Sedesol? Y
¿Para quién se está trabajando?

ABOGADO SOBRESALIENTE EN EL
EQUIPO DEL SENADOR ERNESTO

GÁNDARA
Muy buenos comentarios se escuchan

entre el equipo de trabajo del Senador Er-
nesto Gándara del prominente abogado

Maclovio Cueto que ha desempeñado el tra-
bajo encomendado con entrega y lealtad.

Parece que la lealtad del colega abo-
gado ya pasó la prueba del añejo y todos
están muy contentos. 

NEBLINA EL HEREDERO
El que anda bateando más duro que

Erubiel Durazo es el coordinador de los Di-
putados Locales del PAN Javier Neblina
que no solo con la compra y entrega de za-
pato$$ que entregó a los niños pobres le ha
significado una buena ganancia de capital
político, también el otro capital se ha incre-
mentado rápidamente pues hasta auto
nuevo compró.  poco hizo muy buen y ju-
goso negocio con los zapatos que se auto
compró y que regaló a los pobres niños, no
me refiero a niños de bajos recursos con
eso de pobres, si no a pobres niños que ten-
drán que aguantar y caminar con ese cochi-
nero en los pies. 

Pero sin salirnos del tema tomado el ini-
cio del tema, el bateo de Neblina, le digo
que hace poco recibió una jugosa herencia
que le incrementará con algunos ceros su
abultada cuenta bancario. Para terminar
con la familia Neblina, pronto los trabajado-
res del Instituto de la Juventud recibirán con
los brazos abiertos a la esposa del coordi-
nador de los diputados panistas, me ima-
gino que después de una cuidadosa
selección del perfil adecuado para realizar
las funciones que realizará en ese instituto. 

El Toñito quiere la cabeza del Chayo

El Diputado Federal Antonio Astiazarán pone
y quita gente en la Delegación de Sedesol.

Ernesto Gándara tiene en su equipo de abo-
gados a Maclovio Cueto quien ha demostrado
lealtad a toda prueba.

El profesor Rosario Rodríguez Quiñones es
víctima de campañas negras, quieren que
ruede su cabeza en la Sedesol.
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Lidera Hermosillo a nivel 

nacional en deuda pública

Lo que faltaba, ahora se da a conocer un estudio en el que la
deuda del Ayuntamiento de Hermosillo es una de las más altas
en el país  y representa un grave problema  que impedirá el
adecuado desarrollo de la ciudad en los próximos años.

Si el gobierno estatal está
quebrado y con serios pro-
blemas para pagar a sus pro-
veedores, el gobierno de
Hermosillo no hace malos
quesos, y ya lidera a nivel
nacional en deuda pública.

Un estudio de la Consul-
tora Aregional publicado en
el portal “www. sinem-
bargo.mx”, señala que es
alarmante la deuda pública
de tres municipios a nivel na-
cional, destacando que de
todos ellos, Hermosillo es el
que tiene problemas finan-
cieros más serios.

La información señala
que los municipios de Her-
mosillo y Monterrey que son
gobernados por alcaldes
emanados del PAN, así
como Zapopan, donde go-
bierna un priísta, “han sido
fuertemente criticados en sus
ciudades por la ineficiencia y
altos niveles de endeuda-
miento.

El estudio que abarca
hasta marzo de este año re-
veló que municipios como
Monterrey, Hermosillo y Za-
popan, operan con números
rojos, sin recursos ni para
pagar a los intereses de su
deuda, es decir, se endeudan
cada vez más para poder
pagar.

“Uno de los ejemplos más
claros es Hermosillo, que es
muy estable pero en el des-
equilibrio y en la inviabilidad,
no están cubriendo el servi-
cio de su endeudamiento”,

dijo Flavia Rodríguez, direc-
tora de la Consultora Aregio-
nal de influencia y
reconocimiento nacional e in-
ternacional. 

La Consultora advierte
que la tendencia de la deuda
en los municipios señalados
es a la alza, y que se duplicó
en los últimos años.

“El único que tiene pro-
blemas serios es Hermosi-
llo”, señala la institución de
asesoría financiera.

Ahora habrá que ver la
explicación que brinde sobre
la real situación de las finan-
zas públicas la tesorera mu-
nicipal de Hermosillo Rosela
Pompa Padilla, y el propio al-
calde Alejandro López Caba-
llero, quien fue Secretario de
Hacienda estatal y es propie-
tario de un despacho de con-
tadores públicos.

La información de la Con-
sultora Aregional respecto a
la quiebra financiera del go-
bierno de Hermosillo, coin-
cide con las noticias de que
también está súper endeu-
dada y en bancarrota la pa-
ramunicipal Agua de
Hermosillo. El barco munici-
pal está haciendo agua.

SE ENFRENTA EL 
GOBERNADOR PADRES
CON INTELECTUALES

Luego de que un grupo
de intelectuales y políticos de
influencia nacional como
Cuauthémoc Cárdenas, sa-

lieran en defensa de la Tribu
Yaqui y de su lucha contra el
gobierno estatal por defender
sus recursos hidráulicos,
saltó a la palestra el goberna-
dor Guillermo Padrés para
aclararles que ama a la etnia
y al Wacabake.

El mandatario sonorense
les señaló a los intelectuales
que el “Pueblo Yaqui es patri-
monio de todos”, y que es
uno de los principales patri-
monios históricos por lo que
los ha apoyado para que me-
joren su calidad de vida.

Respecto al señalamiento
de que con el acueducto de
El Novillo se afectan los de-
rechos de la comunidad
Yaqui, el gobernador Padrés
rechaza esa acusación y que
así ha quedado demostrado
en todas las instancias judi-
ciales que han tratado el
tema.

El gobernador Padrés
aprovechó la publicación de
un desplegado dirigido a los
intelectuales para ratificar
que su gobierno va por las
cabezas de los líderes yaquis
Tomás Rojo y Mario Valen-
cia, este último exiliado de
Sonora, al acusarlos de se-
cuestro y lesiones.

Desde luego que el grupo
de intelectuales en los que fi-
guran Cárdenas, Lydia
Cacho, Miguel Concha,
Adolfo Gilly, Javier Sicilia,
Damiel Giménez Cacho,
Jorge Fernández Souza,
entre otros más, ya tienen en
sus manos la información ju-
rídica sobre el acueducto y la
guerra del agua, por lo que
no podrán ser enredados con
verdades a medias o menti-
ras completas.

Por lo anterior, el desple-
gado de Padrés más que ir

g_navarro_ruiz@hotmail.com
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dirigido a los intelectuales va
dirigido a la comunidad en
general para que no se que-
den con la versión de los ar-
tistas, escritores, periodistas
y políticos que salieron en
defensa de los yaquis. En el
fondo, el gobierno estatal
trata de confundir y manipu-
lar a la opinión pública con la
versión de que se ama a los
yaquis y que se respetaron
los derechos. 

Respecto al desplegado
de Padrés donde le res-
ponde a los intelectuales, el
dirigente del Movimiento Ciu-

dadano de Cajeme, Adal-
berto Rosas López, consi-
deró que “Padrés exhibe un
texto de respuesta con las
mentiras acostumbradas,
asegurándose de cumplir
dos cosas: reiterar la ame-
naza de persecución a la
Tribu Yaqui, y presentar al
Presidente Enrique Peña
Nieto como su cómplice en
todas las violaciones a la ley
y al Estado de Derecho, co-
metidas en el empeño de
hacer del acueducto una re-
alidad de fuerza”.

SONORA ESTÁ DE

LUTO POR TRAGEDIA EN
CABULLONA

La región de Agua Prieta
y Sonora están de luto por la
muerte de nueve personas
de un club automovilístico al
ser arrastrada la caravana
vehicular por las aguas del
arroyo Cabullona.

La tragedia podría au-
mentar al seguir en calidad
de desaparecidos varios inte-
grantes más del Club 4x4 de
Agua Prieta, quienes partici-
paban en una caravana de
más de 20 vehículos “todo
terreno” cuando fueron sor-

prendidos por la crecida del
río debido a las intensas llu-
vias.

Entre las nueve víctimas
hay hombres, mujeres y
niños. La tragedia llena de
tristeza y dolor a la comuni-
dad sonorense.

En las tareas de rescate
de las personas desapareci-
das en la región de Cabu-
llona participan la Unidad
Estatal de Protección Civil,
bomberos y policías de va-
rios municipios, así como or-
ganismos sociales.

Ojalá que en esa tragedia
en Cabullona no haya más
pérdidas humanas que la-
mentar. Que sirva de lección
al gobierno estatal y munici-
pal para redoblar esfuerzos
en las tareas preventivas
ante los fenómenos meteoro-
lógicos, y que la Unidad Es-
tatal de Protección Civil no
sea solo para rescatar vícti-
mas, sino para salvar vidas,
evitando tragedias como la
de Agua Prieta.

El desinterés del gobierno
estatal por la protección civil
de los sonorenses queda de
manifiesto al no contar hasta
la fecha con un titular oficial
desde el despido en febrero
pasado de su director Víctor
Ramírez Aguilar, quedando
como encargado del despa-
cho Carlos Jesús Arias, a

Sonora se encuentra una vez más de luto por la tragedia en el Ejido Cabullona dónde perdieron
la vida diez personas.
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quien le ha tocado bailar con
la más fea sin tener el mando
completo de la dependencia
estatal.

Veremos si con la trage-
dia en Cabullona, y las inun-
daciones en Nogales, Vícam,
Caborca y Magdalena, el go-
bernador Guillermo Padrés
se decide a nombrar a un
nuevo director de Protección
Civil, que bien podría ser el
hasta ayer encargado del
despacho Carlos Jesús
Arias, quien no es ningún im-
provisado en esa materia
como lo eran sus ahora ex
jefes Víctor Ramírez y Víctor
Landeros.

SIGUE AMENZA DE
CREAR AUTODEFENSAS

EN COLONIAS DE 
HERMOSILLO

La ola de violencia y
robos a viviendas en Hermo-
sillo ha generado el desper-
tar ciudadano por la
autodefensa en varias colo-
nias como la Mesa del Seri y
Las Amapolas.

La incapacidad del go-

bierno municipal para
garantizar la seguri-
dad de los hermosi-
llenses, está
provocando que los
hermosillenses asu-
man la defensa de
sus familias y de su
patrimonio.

El pasado lunes
vecinos de Las Ama-
polas se reunieron
con mandos de la
Policía Municipal
para plantear sus
problemas de inse-
guridad y buscar so-
luciones. Y tal como
lo denunciaron hace
meses los vecinos
de Mesa del Seri, los
de Las Amapolas de-
nunciaron que existe
una total impunidad

de los ladrones, por lo cual
no se descarta la complici-
dad policiaca, porque aun
cuando los ladrones están
plenamente identificados las
autoridades policiacas no ac-
túan, y si actúan al rato los
dejan libres.

Y ha como están las
cosas, en las escuelas públi-
cas de la capital sonorense
los maestros también ten-
drán que crear sus grupos de
autodefensas porque los
planteles escolares sufren
daños en cercos y ventanas,
robos de aparatos electróni-
cos y cilindros de gas, así
como daños en las coopera-
tivas escolares. 

La exigencia de los habi-
tantes de Mesa del Seri y Las
Amapolas de que se com-
bata a los delincuentes les
está resultando contra produ-
cente al advertir el jefe poli-
ciaco local Daniel Delgado
que los encarcelados po-
drían ser los vecinos porque
no se puede hacer justicia
por su propia mano.

En igual tono amena-

zante se pronunció el secre-
tario de Seguridad Pública
Ernesto Munro, al advertir
que los grupos de autodefen-
sas no se van a permitir en
Sonora, porque están fuera
de la ley y generan la anar-
quía. “En Sonora no lo
vamos a permitir bajo nin-
guna circunstancia”, advirtió
el Neto Munro.

“ALERTA AMBER” 
SINDICAL EN EL 

ISSSTESON

Pues la novedad es que
los trabajadores sindicaliza-
dos del Isssteson están a
punto de emitir una alerta
amber pues desde hace se-
manas antes del periodo va-
cacional buscan con esmero
a la Secretaria General Xo-
chilt Noemí Preciado Ramí-
rez, que no aparece por
ningún lado y se niega a dar
la cara.

Y como la burra no era
arisca, los trabajadores bus-
can afanosamente a su líder
sindical que últimamente
anda muy amigocha de la Di-
rectora General del Isssteson
Teresa Lizárraga para que dé
explicaciones del por qué su

repentino cambio de actitud
pues hasta hace poco no
podía ni ver ni en pintura a
Doña Teresa 

Y tanta cercanía a los tra-
bajadores les huele a que la
Xochilt Noemí ya entregó la
plaza pues el sindicato le
bajó tres rayotas a sus de-
mandas, y algunas prestacio-
nes o trámites sindicales
comenzaron a retrasarse con
el pretexto de que no hay di-
nero pareciendo que se han
dejado los asuntos pendien-
tes en el cajón del olvido.

Otro síntoma del entre-
guismo es que se acerca el
periodo de elecciones sindi-
cales y Xochitl Preciado
ahora anda apoyando a la
misma planilla que se distin-
gue por ser apoyada desde
la Dirección General.

Antes de salir de vacacio-
nes, los empleados sindicali-
zados hicieron una
manifestación en las oficinas
generales reprochando la ac-
titud de su líder sindical, y
temen que muy pronto las
cuotas sindicales caigan bajo
el poder de la manirota de
Teresa Lizárraga

(g_navarro_ruiz@hot-
mail.com)

Intelectuales, artistas y grupos civiles
salieron en defensa de la tribu Yaqui,
piden al gobernador Padrés que de-
tenga la campaña de odio contra la mi-
lenaria tribu, Padrés Elías contestó que
los Yaquis son sus amigos.

Empleados sindicalizados del ISSSTESON emitieron una alerta
amber para localizar a su líder Xochilt Preciado que parece
haber entregado la plaza a Teresa Lizárraga. 
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Ciudad de México, 30 de julio (SinEm-
bargo).– Los municipios de los estados de
Jalisco, Estado de México, Nuevo León,
Baja California, Sonora y Veracruz concen-
tran el 60 por ciento de la deuda pública en
el país, de acuerdo con la consultora Are-
gional.

Tres ciudades del país han provocado
alarma: Monterrey, Hermosillo y Zapopan.

Monterrey y Hermosillo son gobernados
por Margarita Arellanes y Alejandro López
Caballero, respectivamente, ambos del Par-
tido Acción Nacional (PAN). Zapopan está
en manos del Revolucionario Institucional
(PRI), su alcalde es Héctor Robles.

Los tres han sido fuertemente criticados
en sus ciudades por ineficiencia y los altos
niveles de endeudamiento.

El estudio que abarca hasta marzo de
este año reveló que municipios como Mon-
terrey (Nuevo León), Hermosillo (Sonora) y
Zapopan (Jalisco) operan con números
rojos, sin recursos ni para pagar los intere-
ses de su deuda. Es decir se endeudan
cada vez más para poder pagar.

“Uno de los ejemplos más claros es Her-
mosillo, Sonora que es muy estable, pero
en el desequilibrio y en la inviabilidad, no
están cubriendo el servicio de su endeuda-
miento”, dijo Flavia Rodríguez Torres, direc-
tora general de la consultora.

En total los municipios del país adeudan
46 mil 537 millones de pesos, lo que repre-

senta 0.31 por ciento del Producto Interno
Bruto (PIB).

La firma consultora resaltó que aunque
la deuda municipal es inferior a la estatal,
preoucupa que la tendencia es a la alza y
se duplicó de 2008 a 2014.

Los municipios de Jalisco son los más
endeudados, pues 103 de sus 125 localida-
des tienen deuda. Entre todos adeudan casi
7 mil 500 millones de pesos.

Le siguen municipios del Edomex y de
Baja California; en Sonora, el único que
tiene problemas serios es Hermosillo.

La deuda per capita de todos estos mu-
nicipios ronda en los dos mil pesos.

Sin embargo, algunos municipios del
Edomex, que estaban entre los más endeu-
dados del país, como Ecatepec o Naucal-
pan, sanearon considerablemente sus
finanzas tras los programas estatales de re-
estructuración de deuda y condonación de
créditos fiscales que el gobierno federal re-
alizó durante 2013.

El estudio también detalla que mientras
la banca de desarrollo financió 44.3 por
ciento de la deuda municipal, la banca co-
mercial financió el 55.7 por ciento restante.

Lo anterior se destaca debido a que la
banca de desarrollo disminuyó 3.6 por
ciento el financiamiento de 2008 a 2014, lo
que afecta a los municipios más pobres del
país, los cuales son incapaces de de con-
tratar deuda con la banca privada para re-

solver las necesidades básicas.
Le resta importancia Alcalde a deuda en

Hermosillo
El alcalde de Hermosillo Alejandro

López Caballero cuestiono los señalamien-
tos dados a conocer por la consultora Are-
gional, donde se ubica a Hermosillo como
uno de los municipios con mayores proble-
mas de deuda en el país.

“Al ciudadano hay que darle un servicio,
la necesidad hay que atenderla, el ciuda-
dano piensa en la necesidad, así debe ser,
el ayuntamiento debe de darlo, debe buscar
las estrategias, si es a través de deuda, si
es a través de gestión, sin embargo, con
todo respeto para esa consultoría, se co-
mentaba que es una deuda impagable y
que se ha dejado de cubrir esa deuda, eso
les puedo decir que no es así exactamente”.

El alcalde López Caballero comentó que
el ayuntamiento tiene una deuda pública de
mil 300 millones de pesos, la cual calificó
como totalmente pagable.

“Creo que sin menospreciar la opinión
de cualquier persona, menos a una consul-
toría tan prestigiada, los hermosillenses de-
bemos tener la tranquilidad, que a través de
tiempo se ha recurrido a la deuda para
poder sacar adelante a nuestra ciudad, tam-
bién es cierto que tenemos la capacidad de
sacarla adelante, y no está en riesgo la es-
tabilidad financiera del municipio” dijo López
Caballero.

El Alcalde López Caballero
desestimó el estudio pre-
sentado por lal consultoría
Aregional y afirmó que "al
ciudadano hay que darle
el servicio sin importar
como, ya sea através de la
deuda o de gestión".
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¿Cómo exigir a las autorida-

des atacar al enemigo invisible,

sin derrumbar nuestro propio

derecho a la privacidad en el

uso de Internet?

El sustantivo trol viene de la

palabra del nórdico antiguo para

un monstruo mitológico.

En la jerga de Internet,

un troll o trol describe a una per-

sona que publica mensajes pro-

vocadores, irrelevantes o fuera

de tema en una comunidad en

línea, como un foro de discu-

sión, sala de chat o blog, con la

principal intención de molestar

o provocar una respuesta emo-

cional en los usuarios y lecto-

res, con fines diversos y de

diversión o, de otra manera, al-

terar la conversación normal en

un tema de discusión, logrando

que los mismos usuarios se en-

faden y se enfrenten entre sí.

El trol puede crear mensajes

con diferente tipo de contenido

como groserías, ofensas, menti-

ras difíciles de detectar, con la

intención de confundir y ocasio-

nar sentimientos encontrados

en los demás.  Definición Wiki-

pedia

Como frente común y apoyo
incondicional al compañero comu-
nicador que hoy es afectado y ma-
ñana podrá seguirle cualquiera, los
gremios de comunicadores en So-
nora, unieron esfuerzos en apoyo
al reportero Germán Contreras,
tras ser afectado por calumnias e
invasión de la privacidad, por un
grupo organizado para ‘fregar’ en
redes sociales de internet de ma-

nera anónima, a quienes nos dedi-
camos a informar a la población.

Desde el pasado 09 de julio, la
legislación secundaria de la re-
forma en telecomunicaciones
quedó aprobada por el Congreso
mexicano, con temas que causa-
ron controversia entre los partidos
políticos, como el abrir la posibili-
dad de que la autoridad ordenara
a un concesionario bloquear con-
tenidos en internet. Luego de las
protestas de legisladores, expertos
y activistas, este punto fue retirado
del documento.

Tras la suma de varios ‘ata-
ques cibernéticos’, registrados en
contra de la prensa por Troles, los
grupos del Colectivo de Reporte-
ros Sonorenses que preside José
Alfredo Ochoa, el Foro Sonorense
de Periodistas que representa Ra-
fael Cano, el Colegio de Profesio-
nales del Periodismo, la Mesa
Cancún de Kaly Rodríguez, Grupo
Compacto de Francisco Rodrí-
guez, Contrapunto 10 de Roberto
Morales, así como José Manuel
Velarde de la asociación de Perio-
distas del Norte de Sonora y Ciu-
dad Obregón, se sumaron al
acuerdo por la libertad de expre-
sión, sin hostigamiento.

Si bien la profesión del perio-
dismo por su propia naturaleza te
coloca en una posición de ser
blanco de las críticas e insultos por
inconformidad de quienes afecta
ser exhibidos en la nota informa-
tiva, en el incidente que afectó a
nuestro compañero y director del
medio informativo www.impactopo-
litico.com al menos 30 diferentes
Troles en cuentas en Twitter, a ma-

lic.arturo.salcido@gmail.com

Van periodistas 

sobre los Troles*

Por: Arturo Salcido González

nera sistemática, replicaron la
ofensa con copia a otras redes so-
ciales de Internet.

La Procuraduría General de la
República abrió el expediente
AP/PGR/SON/HER-VI/623/2014 y
llevará a cabo las averiguaciones
correspondientes, no obstante el
gremio de periodistas quiso dejar
en claro, ‘que si le pegan a uno,
nos pegan a todos’ y por lo tanto el
21 de Julio, se firmó un documento
de denuncia, dirigido a la Fiscalía
Especializada en Delitos Contra
representantes de medios de co-
municación.

Cabe señalar que cada una de
estas cuentas (con falsa identidad
y por ende su referencia como Tro-
les) que se utilizaron para ofender
simultáneamente a Germán Con-
treras, en todo su historial de co-
mentarios se puede leer halagos a
las funciones del actual Gobierno,
tanto Estatal como Municipal y ata-
ques dirigidos a quienes señalan
fallas y crítica a los poderes…
Usted juzgue.

Desenmascarando al Trol
Una de las propuestas presi-

denciales que causaron polémica
en las reformas de telecomunica-
ciones y sí prevalecieron, fue la de
obligar a los concesionarios de te-
lefonía a llevar un registro de las
comunicaciones de sus usuarios. 

Según la ley, ese registro debe
contener estos datos: nombre y
domicilio del suscriptor; tipo de co-
municación (voz, conferencia,
datos); número de destino; fecha,
hora y duración de la comunica-
ción, y características del equipo
usado. 

Las empresas estarán obliga-
das a conservar esos registros du-
rante dos años: en el primero, la
autoridad podrá consultarlos en un
sistema en tiempo real; en el se-
gundo, tendrá pedir al concesiona-
rio que le dé acceso.

Sin embargo para la organiza-
ción Artículo 19, misma que se

aboca a la defensa y bienestar de
los periodistas en el mundo, estas
medidas son contrarias a los dere-
chos humanos porque dan pie a
una “vigilancia masiva”.

“(Se da) la capacidad de reco-
lectar todos los datos que nuestras
comunicaciones y actividad en
línea generen sin control judicial.
Es decir, el Ejército podrá exigirle
a nuestro proveedor de acceso a
internet el registro de nuestras co-
municaciones. Además, se tendrá
una plataforma que monitoree en
tiempo real cada paso que damos,
dónde estamos, con quién nos
reunimos y cualquier huella digital
que generemos”, señaló la agrupa-
ción en un artículo publicado el 4
de julio en el sitio Animal Político.

Si algo se logra que bueno,
si no pasa nada, también es
bueno

El también corresponsal Na-
cional en la capital de Sonora dijo,
que si bien conoce el juego que se
da en las redes sociales de inter-
net, la crítica normal es bien reci-
bida o ignorada según el tono,
pero al presentarse un claro acoso
de dichos sujetos, tomando foto-
grafías de su vivienda, aludiendo
actos indignos que afectan a su fa-
milia, simplemente es cruzar la
línea, por lo que decidió tomar car-
tas en el asunto e interponer la de-
nuncia, en contra de quien resulte
responsable.

Para el caso de la supuesta
censura en internet en dichas
leyes que hoy nos regulan, el pro-
yecto de dictamen modifica el con-
cepto de privacidad, donde
originalmente estaba incluida la
parte polémica, que dice que los
concesionarios: “podrán bloquear
el acceso a determinados conteni-
dos, aplicaciones o servicios a pe-
tición expresa del usuario, cuando
medie orden de autoridad o sean
contrarios a alguna normatividad”,
para trasladarlo con modificacio-
nes al concepto de libre elección.

Veremos si será tan ‘libre la
elección’ para que el concesiona-
rio, pueda ‘cerrar’ el acceso al
ofensor, a determinados conteni-
dos, aplicaciones o servicios como
Facebook, Twitter o cualquier otro
medio de éste tipo, cuando medie
orden de autoridad competente…
o también se replicará el jueguito
de nunca acabar del amparo y te
desamparo, te ordeno y te desobe-
dezco, orden de acato y desacato,
te tandeo o no te tandeo, encan-
tado y desencantado, el ‘donde
hay pan y queso’, zapatito blanco
zapatito azul, la roña, etc..

El periodísta Germán Contreras interpuso una
denuncia por las amenzas y hostigamiento re-
cibido ante la PGR contra quien resulte respon-
sable .

Compañeros periodístas le expresamos el
apoyo a Germán Contreras en una espontanea
manifestación de solidaridad del gremio.
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Si algo le faltaba al nuevo
sonora (minúsculas delibera-
das) era la difusión de una
encuesta sobre la percep-
ción de los sonorenses
sobre lo que, bajo el mando
de Guillermo Padrés Elías,
ha hecho o dejado de hacer
un gobierno que llegó con la
bandera de la alternancia, y
tras cinco años, se bate en
retirada arrastrando los hara-
pos malolientes del peor go-
bierno que se haya conocido
hasta hoy.

El Centro Universitario de
Estudios de Opinión Pública
difundió este viernes, con
gran impacto, una evalua-
ción del gobierno de Padrés
Elías, que lo deja muy mal
parado. La conclusión es la-
pidaria. En sólo dos párrafos
resume la percepción que
los sonorenses tienen de su
gobierno y, aunque no des-
cubre el hilo negro, sí docu-
menta ese sentimiento

generalizado que, señalada-
mente en los últimos cuatro
años permea en el grueso de
la sociedad sonorense, en el
sentido de que Guillermo Pa-
drés desperdició, lastimosa-
mente, la oportunidad de
probar que la alternancia es
el camino correcto para
avanzar en la transición a
una sociedad más democrá-
tica.

¿Qué fue lo que dio al
traste con las expectativas
levantadas en 2009? ¿Qué
es lo que concluyen los so-
norenses a partir de este es-
tudio demoscópico? Los
autores del mismo, el Centro
Universitario de Estudios de
Opinión Pública (CUEOP),
que desde hace 22 años di-
rige el maestro Francisco
Ceballos, de la Universidad
de Sonora, y que desde en-
tonces viene realizando tra-
bajos de esta naturaleza lo
dejan muy claro:

“Improvisación en las
principales áreas de go-
bierno, distribución de car-
gos a parientes y amigos;
rodeado de un mal equipo
de trabajo y poca o nula
transparencia en la admi-
nistración del dinero pú-
blico son las principales
características negativas
que adjudica el 64.4% de
los ciudadanos que hoy
desaprueban la gestión del
gobierno”. 

Lo que allí se establece
es lo que el estadístico lec-
tor, la demoscópica lectora,
habrá percibido desde hace
tiempo, pero ahora se lo re-
sumen, dicho esto sin albur y
con todo respeto, para lo
cual transcribo literalmente:

“La comunicación del
gobernador con la ciuda-
danía se encuentra seria-
mente deteriorada; no
supo (el gobernador) capi-
talizar la percepción de
buena trayectoria y expe-
riencia política que, para
un porcentaje importante
de sonorenses, acumuló
en la campaña y triunfo
electoral de 2009. Sus nú-
meros en índice de desfa-
voribilidad, mantenidos
durante los tres últimos
años, sólo pueden equipa-
rarse al del último trimes-
tre del último año del
gobierno en desgracia del
priista Eduardo Bours. Es
el peor escenario para un
profesional de la política
identificado hace apenas
unos años, con el cambio
y la alternancia en nuestro
estado; altos índices de
desaprobación, califica-
ción reprobatoria de su
gestión; falta de credibili-
dad y un alto desconoci-
miento y desinterés por
sus iniciativas y progra-

mas. “Dentro del complejo
entramado de las opinio-
nes y posturas ciudadanas
observadas en nuestro tra-
bajo -y que en mucho ex-
plican la denostación y la
crítica al actual gobierno
estatal- aparecen recurren-
temente las menciones, ya
como certeza o ya como
sospecha. En torno a la co-
rrupción y el enriqueci-
miento de funcionarios y
allegados a la administra-
ción. Por otra parte y en
consonancia con lo ante-
rior, observamos que la
creencia más generalizada
entre la población encues-
tada, es que al arribar a la
gubernatura, soportado en
una campaña básica y una
pésima publicidad política,
Guillermo Padrés Elías
desestimó el factor que en
definitiva le dio la victoria:
el caso de la Guardería
ABC, faltando gravemente
a su palabra y a sus pro-
mesas de campaña. No
supo ponderar ni la impor-
tancia política ni el com-
promiso social que aún
subyace en el reclamo de
justicia. En este sentido -y
para ejemplificar la pérdida
de credibilidad-, sobresale
también y citado como
irresponsabilidad política,
el caso del ex alcalde de
Guaymas, César Lizárraga,
referido como el personaje
de inicio en la cadena de
impunidad y corrupción
panista al interior del ac-
tual gobierno”.

¿Cuáles fueron las pre-
guntas y cuáles las respues-
tas? Aquí se las
transcribimos, dejando a la
inteligencia de los zancude-
ros lectores y lectoras, sus
propias conclusiones.

Cuando escucha las de-
claraciones que hace el

Padrés: al borde del abismo, ha
dado un gran paso hacia adelante



SEGUNDA QUINCENA DE JULIO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx14

gobernador Guillermo Pa-
drés en la radio, a través
de los periódicos o
cuando aparece en TV,
¿Qué tanto le cree usted?

Nunca le cree 42.5%
Le cree pocas veces:

21.1%
Le cree la mayoría de

las veces: 18.7%
Le cree siempre: 10.2%
Ns/Nc: 7.5%

En términos generales,
¿Usted aprueba o des-
aprueba el trabajo que está
haciendo Guillermo Pa-
drés como gobernador de
Sonora?

Lo desaprueba comple-
tamente: 42.5%

Lo desaprueba parcial-
mente: 21.8%

Ni lo aprueba ni lo des-
aprueba: 11.5%

Lo aprueba parcial-
mente: 10.3%

Lo aprueba completa-
mente: 9.4%

Ns/Nc: 4.5%
Rango de aprobación:

19.7%
Rango de desaproba-

ción: 64.3%

¿Qué tanto está ha-
ciendo el gobierno que en-
cabeza Guillermo Padrés
Elías para resolver los pro-
blemas que actualmente
enfrenta nuestro estado?

a).- No está haciendo
nada: 40.8%

b).- Está haciendo poco:
21.7%

c).- Está haciendo lo que
puede: 15.4%

d).- Está haciendo
mucho: 14.3%

e).- No hace ni deja
hacer: 3.4%

f).- Ns/Nc: 4.1%

En términos generales,
¿usted aprueba o des-
aprueba el trabajo que está
haciendo Guillermo Pa-
drés Elías como goberna-
dor de Sonora?

a).- Lo desaprueba
completamente: 42.5%

b).- Lo desaprueba par-
cialmente: 21.8%

c).- Ni lo aprueba ni lo
desaprueba: 11.7%

d).- Lo aprueba parcial-

mente: 10.3%
e).- Lo aprueba comple-

tamente: 9.4%
f).- Ns/Nc: 4.5%

En una escala del 0 al
10, como en la escuela,
donde el cero es la califi-
cación más baja y el 10 la
calificación más alta, ¿qué
calificación le daría usted
al trabajo que está ha-
ciendo el gobernador Gui-
llermo Padrés Elías como
gobernador del estado?

5: 28%
4: 22%
3: 5%
2: 6%
1: 5%
0: 3%
6: 9%
7: 5%
8: 8%
9: 5%
10: 1%
Promedio: 4.8
Percepción sobre la si-

tuación actual que guarda
el estado

Muy negativa, muy des-
favorable: 47.9%

Algo negativa, algo
desfavorable: 20.3%

Regular, ni positiva ni ne-
gativa: 12-8%

Algo positiva, algo favo-
rable: 11.2%

Muy positiva, muy favora-
ble: 7.8%

Evaluación de atributos
personales

1.- Tolerancia con quie-
nes lo critican: El 40.8%
opina que no tiene; el 46.6%
opina que sí y el 12.6%
Ns/Nc.

2.- Honradez: El 58.9%
opina que no tiene; el 27.8%
opina que sí y el 3.3%
Ns/Nc.

3.- Cercanía con la
gente: El 72.5% opina que
no tiene; el 20.1% opina que
sí y el 7.4% Ns/Nc.

4.- Liderazgo para diri-
gir el estado: El 66.4%
opina que no tiene; el 30.3%
opina que sí y el 3.3%
Ns/Nc.

5.- Experiencia para go-
bernar: El 54.6% opina que
no tiene; el 30.9% opina que
sí y el 14.5% Ns/Nc.

6.- Compromiso por los
pobres: El 60.4% opina que
no tiene; el 26.8% opina que
sí y el 12.8% Ns/Nc.

7.- Capacidad para re-
solver problemas: El 70.7%
opina que no tiene; el 18%
opina que sí y el 11.3%
Ns/Nc.

¿Qué tanto diría usted
que conoce el trabajo que
durante los últimos años
han realizado las siguien-
tes secretarías?

1.- Secretaría de go-
bierno: el 65.7% no lo co-
noce; el 16.1% lo conoce
bien; el 18.2% lo conoce in-
suficientemente y el 14.5%
recuerda y cita el nombre del
responsable de esa área.

2.- Secretaría de Econo-
mía: el 58.6% no lo conoce;

El Centro Universitario de Estudios de Opinión Pública difundió este viernes, con gran impacto,
una evaluación del gobierno de Padrés Elías, que lo deja muy mal parado.
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el 20% lo conoce insuficien-
temente; el 21.4% lo conoce
bien y el 26.4% recuerda y
cita el nombre del responsa-
ble de esa área.

3.- Secretaría de Educa-
ción: el 59.3% no lo conoce;
el 20.2% lo conoce insufi-
cientemente; el 20.5% lo co-
noce bien y el 23.7%
recuerda y cita el nombre del
responsable de esa área.

4.- Secretaría de Seguri-
dad: el 49.4% no lo conoce;
el 23.8% lo conoce insufi-
cientemente; el 26.8% lo co-
noce bien y el 30.7%
recuerda y cita el nombre del

responsable de esa área.

Dejamos, para un poste-
rior despacho, algunos apun-
tes sobre este trabajo, del
que seguramente el avezado
lector, la perspicaz lectora
habrán de tener los suyos y
pueden o no estar de
acuerdo. Lo que es seguro
es que en los próximos días,
será tema de discusión.

Metodología Empleada

Tipo de estudio: cuanti-
tativo tipo encuesta polietá-
pica de corte transversal

complementado con entre-
vistas de profundidad. Uni-
verso: ciudadanos mayores
de 18 años, de ambos
sexos, con residencia no
menor de dos años en las lo-
calidades de interés y con
credencial de elector vi-
gente. Tamaño de la mues-
tra: 1,120 entrevistas.
Unidades de análisis: Zona
norte: SLRC, Nogales y
Agua Prieta. Zona centro:
Hermosillo, Guaymas y Em-
palme. Zona sur: Cajeme,
Huatabampo y Navojoa. Cri-
terio muestral: irrestricto
aleatorio polietápico con

a s i g n a c i ó n
proporcional.Tipo de entre-
vista: Personal, domiciliaria
y vía pública. Trabajo de
campo: Segunda quincena
de mayo y junio 2014. Asig-
nación de cuotas: Por sexo,
edad, ocupación, nivel so-
cioeconómico y estado civil.
Criterio de selección: Sec-
t o r - s e c c i ó n - c o l o n i a -
manzana-residencia-individu
o (Utilizando la Tabla de
Kish).

También puedes seguir-
nos en Twitter @chapo-
soto 
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El virtual candidato del PAN a la guber-
natura de Sonora, Javier Gándara Magaña,
está implicado en un juicio por la posesión
de terrenos con valor de unos 56 millones
de pesos, litigio que conoció como alcalde
de Hermosillo y que inició muchos años
antes de ocupar la presidencia municipal.

Este litigio se encuentra en una etapa
compleja, pues sobre esa tierra ya hay edi-
ficaciones de personas que tienen posesión
física pero no jurídica. De acuerdo a docu-
mentos que están en nuestro poder, el juicio
en el que está involucrado el que podría ser
el próximo gobernador de Sonora se en-
cuentra sin fijarse la situación procesal, toda
vez que no han sido emplazadas unas 120
personas, las cuales no han sido notificadas
como terceros llamados a juicio.

En este documento no hay fechas pre-
cisas en algunas acciones, pero se supone
que como alcalde Javier Gándara, el Ayun-
tamiento de Hermosillo habría demandado
a la sucesión a bienes de la señora Guada-
lupe Ramos Rodríguez viuda de Vera, por
la nulidad absoluta del título de propiedad
de una fracción de terreno con superficie de
más de seis hectáreas ubicadas en la con-

fluencia de los bulevares Quiroga y
Gaspar Luken. El Ayuntamiento ca-
pitalino se ostentó como propietario
de una superficie de ocho hectá-
reas que presumiblemente se en-
cuentran en el mismo lugar en el
que están las poco más de seis
hectáreas de la sucesión deman-
dada.

El Ayuntamiento demandó la
nulidad absoluta debido a que la de
cujus (derecho sucesorio) adquirió
la propiedad del inmueble mediante
un juicio declarativo de propiedad

en vía de jurisdicción voluntaria. Las seis
hectáreas se encuentran dentro de las ocho
hectáreas que el Ayuntamiento adquirió en
propiedad mediante un contrato de dona-
ción celebrado con Javier Gándara Magaña
y María Teresa Laborín, en el año de 1975.

(Cabe destacar que la señora María Te-
resa Laborín es conocida en la sociedad
hermosillense como una especie de madre
sustituta de Javier Gándara Magaña).

La sucesión demandada emprendió, en
vía de reconvención, la nulidad absoluta del
título de propiedad, demandando para ello
al propio Ayuntamiento y a Javier Gándara
y María Teresa Laborín. Pidió además la ac-
ción reivindicatoria en contra de las 125 per-
sonas que ocupan los lotes en que se
encuentra dividido el predio de poco más de
seis hectáreas.

El juicio actualmente se encuentra sin fi-
jarse la situación procesal, ya que no han
sido emplazados las 120 personas antes
mencionadas, ni notificadas como terceros
llamados a juicio.

El juez de la causa ordenó la anotación
marginal en el Registro Público de la Pro-
piedad, de que el inmueble de la sucesión

demandada se en-
cuentra sujeta a li-
tigio. La parte
demandada y ac-
tora reconvencio-
nista tendrán que
llevar a cabo las ci-
taciones como ter-
ceros llamados a
juicio, así como los
emplazamientos a
todas las personas
involucradas. Ac-
tualmente sólo se
encuentran citadas
como terceros y
emplazadas como
demandados re-
convencionistas,
cinco de las 125
personas que ocu-
pan el inmueble,

así como Javier Gándara Magaña.
En una sentencia definitiva del trámite

de juicio se declaró como propietaria legí-
tima de esos terrenos a la señora Guada-
lupe Ramos viuda de Vera, quien falleció en
el mes de mayo de 1991. En la sucesión,
Gustavo Adolfo Vera Ramos fue declarado
judicialmente como único heredero y alba-
cea. De acuerdo a estos documentos, “en
el año 2010 el Ayuntamiento de Hermosillo
promovió una demanda en la vía ordinaria
civil emprendiendo la acción de nulidad ab-
soluta, demandando a la sucesión de la se-
ñora Guadalupe Ramos viuda de Vera,
reclamando la nulidad del título de propie-
dad de ésta, respecto de las 6-69-10.30
hectáreas que se han venido refiriendo. El
juicio se ventila en el Juzgado Tercero del
Ramo Civil mediante el expediente número
1364/2010, el cual se encuentra en la etapa
de emplazamiento a los demandados re-
convencionistas”

“Al contestar la demanda, la sucesión de
la señora Guadalupe Ramos viuda de Vera
solicitó que se mandara traer al juicio al C.
Javier Gándara Magaña, a la C. María te-
resa Laborín, a la sucesión del señor Beli-
sario Moreno Ruiz, así como a las 125
personas ocupantes de los lotes”.

“Asimismo, la sucesión de la señora
Guadalupe Ramos viuda de Vera planteó en
vía de reconvención las acciones de inexis-
tencia jurídica y nulidad absoluta del título
de propiedad consistente en el contrato de
donación celebrado entre los CC. Javier
Gándara Magaña y María Teresa Laborín
como donantes y el Ayuntamiento de Her-
mosillo como donatario y la reivindicatoria
en contra del Ayuntamiento y de las 125
personas que ocupan los lotes de terrenos”

“En autos se acordó de conformidad
mandar traer a juicio a los señalados y tam-
bién se admitió la reconvención en contra
de las personas mencionadas”.

“Actualmente se ha emplazado con la
reconvención, al Ayuntamiento y a cuatro de
los ocupantes de los lotes, estando pen-
dientes el emplazamiento a los CC Javier
Gándara Magaña, María Teresa Laborín y
al resto de los ocupantes de los lotes”.

Por otra parte, con motivo de la de-
manda reconvencional, se ordenó y se ins-
cribió en el Registro Público de la
Propiedad, la anotación marginal de suje-
ción a litigio en el título de propiedad del
Ayuntamiento.

Este es un breve historial del litigio rela-
tivo al predio urbano conocido como Colo-
nia Unión de Ladrilleros, localizada en la
parte noroeste de Hermosillo.

Inmueble: Se integra con seis manza-
nas ubicadas en la esquina que forman los
bulevares Quiroga y Gaspar Luken, enmar-

Javier Gándara, 
demandado en juicio

Javier Gándara Magaña es demandado en juicio por la disputa de
unos terrenos de algunas  hectáreas  ubicados en bulevar Qui-
roga y Gaspar Luken.

parra_jose_luis@hotmail.com
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cado
en las siguientes colindancias:

Al norte con la calle profesora Francisca
Mayotorena Campillo.

Al sur con el bulevar Gaspar Luken.

Al este con el bulevar Antonio Quiroga.

Al oeste con la calle Santa Inés.

Existen 125 lotes ya deslindados, de
uso habitacional y comercial, los que colin-
dan con ambos bulevares

El PAN es corrupto y no sabe gobernar:
Natalia Rivera.

El saqueo a ISSSTESON desde el go-
bierno del Nuevo Sonora tiene muchos be-
neficiarios, principalmente su directora
general, la flamante integrante del CEN del
PAN, Teresa Lizárraga Figueroa, quien se
mudó a una nueva casa con valor de casi 4
millones de pesos. Pero en esa mudanza se
registraron hechos interesantes, como la
adquisición de varios artículos considerados
como naturales en un menaje de casa.
Todo, obviamente, con cargo al Instituto de
Seguridad y Servicios Sociales de los Tra-
bajadores del Estado de Sonora, que desde
hace rato permanece en el centro de la po-
lémica por la misteriosa desaparición de
unos 2 mil 400 millones de pesos de su
Fondo de Pensiones y Jubilaciones.

Pero el saqueo al erario público y dinero
de los trabajadores no termina allí. La vora-
cidad, en este caso, es similar a la rapiña:
Los directivos del ISSSTESON, a pesar de

tener en bancarrota al
Instituto, cobran como
si fueran unos genios
financieros. De
acuerdo a la investi-
gación del ISAF (Insti-
tuto Superior de
Auditoria y Fiscaliza-
ción) al tabulador de
sueldos, Tere Lizá-
rraga y sus principa-
les colaboradores
acumulan en sobre-
sueldos un total de 17
millones 349 mil 322
pesos. ¿En el sexe-
nio? ¡No, en un año!

La denuncia res-
pectiva, que podría
convertirse en penal,
acompañada de una
solicitud de juicio polí-
tico, está en marcha.

En la PGR deberán evaluar si las declara-
ciones serían personalmente o por escrito.

Al respecto, la secretaria general del
PRI en Sonora, Natalia Rivera Grijalva, arre-
mete contra su ex vecina Tere Lizárraga,
que vivía en el número 14 de la calle Lom-
bardía, en el fraccionamiento Palermo. Esta
casa, con valor de 1.8 millones de pesos, la
cambió a una de mejor nivel en el fraccio-
namiento Los Altos (atrás del Hotel Gán-
dara), que cuesta una bicoca: 3 millones
955 mil pesos.

Pero hubo detalles que llamaron la aten-
ción de la aguerrida política priísta, que su-
cedieron en la mudanza. Tere Lizárraga
compró su nueva casa en diciembre de
2011 y en 2012 deja a sus vecinos de Pa-
lermo. Y curiosamente, en esas fechas se
hacen público las compras sui géneris del
ISSSTESON, muy parecidas a lo que se
ven en un clásico menaje de casa:

Un “Teatro en Casa” (televisión grandota
con sonido de cine), adquirida en Costco
por 148 mil 717 pesos. Complementa: Tere
se gastó millones en compra de perfumes,
joyería fina, muebles (un solo sillón costó 18
mil pesos) entre otros artículos suntuosos.
Y no compró medicamentos.

En un programa de Televisa donde se
desnudó el patético sistema de salud que
hay en Sonora, se entrevistó a Tere Lizá-
rraga, quien al responder a la pregunta si
había comprado joyería cantinfleó en su
respuesta tratando de evadir el tema, pero
alcanzó a negar el hecho.

Empero, Natalia Rivera saca de su ex-
pediente armado contra Tere Lizárraga las
pruebas de que sí compró joyería pagada

por ISSSTESON, cuando la funcionaria se
cambiaba de casa. En las observaciones
del ISAF aparecen artículos como pulseras
de oro y plata, colgantes, adquiridas en
BLUE TANG COLLETION, SA de CV. Van
algunos precios que amparan las facturas:

16, 300 pesos
14, 650.
7,410.
5, 527.
4,990.

Esas pequeñas compras no son guar-
dadas en la memoria de Tere Lizárraga,
pero no pasaron desapercibidas para el
ISAF, que debe ordenar un procedimiento
resarcitorio, o sea que devuelvan lo que se
llevaron.

El gran total de compras con cargo a
ISSSTESON suma la nada olvidadiza can-
tidad de 42 millones 185 mil 324 pesos.

Por este tipo de acciones el PRI diseñó
su estrategia denominada: El PAN es co-
rrupto y no sabe gobernar. En este plan des-
taca como estratega la secretaria general
del Partido Revolucionario Institucional,
quien sin empacho sentencia:

En este sexenio habrá funcionarios en
la cárcel, como Tere Lizárraga, Víctor Alca-
raz (FEMOT) y probablemente Herminio
Ortiz Ciscomani, de Sagarpa estatal. Tam-
bién hay probabilidades de que Guillermo
Padrés se convierta en el sexto gobernador
encarcelado o buscado por la justicia. Las
probabilidades son altas, muy altas. Esto
sería en el séptimo año de su sexenio. So-
nora está en la ruta de Tabasco y Padrés en
el camino de Granier.

El ISSSTESON es la cueva de los virtuosos y los genios pues
los directivos son tan eficientes que no hay sueldo que alcance
para pagar sus servicios, el ISAF detectó un sobre giro en suel-
dos por más de 17 millones de pesos en solo un año.

La Secretaria general del PRI Natalia Ri-
vera trae todo un expediente completo
que demuestra compras por 42 millones
de pesos en  joyas, perfumes y hasta n
teatro en casa. 



amigo y paisa Ponce de León, sale
muy bonita a todo color, pero como
que le hace falta algo, que le gusta
a la gente la pimienta política, por-
que eso de puras loas al señor
pues nomás no grito mi amigo FE-
LICIANO a bárbaro.

AHORA A LA MESA DE LOS
INVERTEBRADOS DEL CAFÉ
GANDARA le dicen la mesa de los
asesinos, porque toda la mañana
se la llevan matando el tiempo, a
uno de ellos los meseros no lo
aguantan porque, se toma 10 tete-
ras de leche, y paga un café y le
gustan mucho los chicharrones
gritó mi amigo Profesor Parra.

EL TRAIDOR DE JUAN DIAZ
DE LA TORRE DISQUE LIDER
DEL SNTE NACIONAL fue el que
le proporcionó la información al se-
cretario de gobernación un tal Oso-
rio Chog, que el día 26 de Febrero
del 2013 la profesora Elba Esther
Gordillo Morales viajaría a Guada-
lajara, Jalisco, para tener una reu-
nión con toda la plana mayor y
decidir cómo se iba actuar frente a
la reforma patito educativa, motivo
por el cual hereda el puesto de la
Gordillo y está en espera de una
SENADURIA PLURI porque eso
de que acusan a la PROFESORA
de lavado de dinero es una VACI-
LADA ya que los millones en dóla-
res y pesos que tiene se los dieron
los ex presidentes de México del
PRI Y PAN que esos también
deben de estar en el FRESCO
BOTE y los gobernadores también
MAIZIARON a las secciones sindi-
cales grito TELLO MAGOS rela-
miéndose los BIGOTES a bárbaro.

SE REPORTA DESDE CANA-
NEA VIA CELULAR LIDER DE
LOS MINEROS PARA ACLARAR
QUE SU LIDER A NIVEL NACIO-
NAL ES EL LICENCIADO EN

ECONOMIA NAPOLEON GOMEZ
URRUTIA y que este ocupo varios
puestos públicos en el Gobierno
Federal entre otros el de Director
General de la casa de la MONEDA
dependiente del banco de México,
además fue presidente nacional del
colegio de economistas y ocupo a
nivel nacional varios puestos en su
partido PRI, esta aclaración viene
porque en la anterior columna EL
BUZON que se publica en la re-
vista GENEROS y EL ACABOSE
puse el nombre del Ing. Napoleón
Gómez Sada (finado) que fue
padre del Sr. Gómez Urrutia . Esta
usted servido secretario general de
los mineros y que mi arquitecto del
universo siga protegiendo a su líder
donde este. Ya que con su apoyo y
los de la secretaria del trabajo que
le ha extendido su toma de nota,
para que siga al frente de dicho sin-
dicato a nivel nacional, me informa
mi amigo Lic. Jorge Piña López
que el 11 de junio de este año, el
Sr. GOMEZ URRUTIA recibió el
premio internacional ARTHUR
SUENSSON por la defensa de los
derechos sindicales, su esposa fue
hasta NORUEGA OSLO para reci-
bir dicho premio. De que hay nive-
les dentro del sindicalismo, los hay.

A MI AMIGO FELICIANO GUI-
RADO MENDEZ FUNDADOR
DEL SEMANARIO NUEVO SO-
NORA LE SALIO MAS CARO EL
CALDO QUE LAS ALBONDIGAS
y porque digo esto, resulta que el
18 de junio de este año, el TRIBU-
NAL FEDERAL ELECTORAL lo
multa con $210,876.72 por haber
servido dicho semanario de mam-
para en 18 anuncios espectacula-
res de candidatos del PAN por
campañas anticipadas, dicha de-
nuncia la presento el PRI estatal y
el tribunal resolvió a favor de dicho
partido aplicando dicha sanción,
con multa de 3,383.23 días de sa-
larios mínimos. Ahora falta nomas
que de pilón el SAT cheque los in-
gresos al periódico por el cobro de
dicha publicidad. Eso que lo averi-
güe Vargas.

EN LA SECCION 28, LA
GRANJA SE FUE DE VACACIO-
NES Y dicen los enterados que
hasta OCTUBRE saldrá la CON-
VOCATORIA para la elección del
nuevo chiquero que serán los mis-
mos COCHIS pero en diferentes
columpios.

CHARLES TALLERY RANO
ESTADISTA FRANCES decía
“nadie puede sospechar cuantas
idioteces políticas se han evitado
gracias a la falta de dinero” y por la
soberbia y pendejadas de muchos
disque líderes carroñeros y corrup-
tos. ASI SEA

SEGUNDA QUINCENA DE JULIO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx18

LOS MARIACHIS CALLA-
RON Y ENMUDECIO EL PALEN-
QUE CUANDO LA
ENCUESTADORA MITOFSKY DE
ROY CAMPOS LLEVA ACABO
UNA ENCUESTA AQUÍ EN SO-
NORA, VIA HABITANTES EN
SUS DOMICILIOS PARA LA CAN-
DIDATURA A LA GUBERNATURA
POR EL PRI en dicha encuesta mi
amiga Lic. Claudia Pavlovich de To-
rres obtuvo el 22.6% y Ernesto
GándaraCamou (El Borrego) el
15.9% que se publicó en todos los
periódicos, hasta en Primera
Plana, lo importante de esta en-
cuesta es el contenido del mensaje
que se envía desde Bucareli a tra-
vés de los PINOS.

Cuando el Borrego Gándara
ocupo la Dirección de Atención Ciu-
dadana (que se la consiguió Al-
fonso Durazo Montaño) con
Vicente Fox Quesada, la Primera
Dama Martha Sagún cuando una
de sus empleadas salía embara-
zada les organizaba Baby show y
dicen los enterados que está comi-
sionada al BORREGUITO para su
organización, por eso los COLUM-
NISTAS de los periódicos le pusie-
ron MR. PAÑALES motivo por el
cual deja su puesto y se viene a
Sonora con el Chapo Bours (a la
campaña) y luego como su secre-
tario particular (Por recomendacio-
nes de la familia Laborín) pero por
su estatura el CHAPO BOURS que
se estaba quedando COLTI por
mirar tanto para arriba, lo manda a
la Secretaria de TURISMO (por los
hoteles) de ahí lo manda como
candidato a la Presidencia de Her-
mosillo y gana por los DESTOS de
Bours y este le aclaró los dos
vamos a terminar nuestro encargo
pero este se rajó, y hasta ahí le
llego el corrido porque quiso ser
candidato a la Gubernatura y este
lo sentó, y se inclinó por el VA-
QUERO porque por sus venas
corre SANGRE AZÚL grito mi
amigo el charalero y se conforma
con la SENADURÍA en segunda
posición algo es algo dijo el diablo
gritó mi amigo Nacho Romo.

NI VICENTE FOX QUEZADA
(EL BOTUDO) Y FELIPE CALDE-
RÓN HINOJOSA Estando de Pre-
sidente de México pudieron
imponer a sus gallos en la asam-
blea nacional de panistas (delega-
dos), el primero quiso imponer a
Santiago Creel y los dos delegados
votaron por Calderón, el segundo a
Ernesto Cordero y resulto electa la
Chepina (la sota) con esto se de-
muestra que a los panistas de
ZEPA no les gusta las imposicio-
nes de sus candidatos, y menos
que se los vayan imponer de de-
dazo como lo hace el PRI que lo
disfrazan de candidatos de UNI-
DAD si chuy grito mi amigo Lic.
Piña López.

EN LA REVISTA SONORA SI-
NALOA aparece en la portada un
personaje que le llaman PANCHO
PLATA y me informa mi garganta
profunda que pago por dicha publi-
cidad la BAGATELA de
$50,000.00pesos y que dicha lana
salió de una Dependencia Estatal
que dirige como Director General
pero eso que lo averigüe la Contra-
loría, muy bien muchachito nues-
tros impuestos trabajando grito mi
amigo el Caballito.

OTRA DE REVISTAS ME RE-
FIERO A MARQUESINA de mi

XXXXXXXXXX@hotmail.com

BUZÓN

Por: Germán Leyva Aldaco

Los mariachis callaron
con la encuesta Mitofsky

El Director General de CECOP
Francisco Monge Araiza mejor
conocido como Pancho Platas
pagó 50 mil pesos del erario para
publicitar su figura a una revista
Sonora Sinaloa,

A mi amigo Feliciano Guirado
Méndez le salió más caro el caldo
que las albóndigas con la cuan-
tiosa multa que le puso el INE por
andar de lambichi.
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Los Guaymenses ya no compran espejitos: Otto Claussen
Por: Rodolfo Martínez 
Becerra

Las grandes obras prometi-
das por Otto Claussen son la
gran factura que cobraran los
guaymenses en caso de que
sea elegido candidato por el PRI
en el próximo proceso electoral. 

Hay quienes todavía creen
que la población en Guaymas
no tiene memoria, en especial el
Diputado local León Perea,
quien no solo es un candidato
reciclable al 100%, sino sus pro-
mesas de campaña siempre
son las mismas. La liberación
de la pesca del dorado y apoyos
hacia el sector pesquero, ges-
tión de obras…. Nunca ha cum-
plido. 

León Perea quien era casi
seguro candidato para el pró-
ximo proceso, ya no la tiene se-
gura, debido a que el Gato
Barcenas, quien hasta hace
poco se veía como casi imposi-
ble que pudiera tener posibilida-
des, ha crecido demasiado, ha
sabido sacarle jugo a su posi-
ción como Secretario General
de la CNOP y ya se ve como
serio aspirante para renovar la
formula priísta.

Las malas cuentas rendidas
por el Dip. León Perea y la con-

secuente caída en sus niveles
de popularidad son una realidad
y no garantizan para nada el
triunfo al PRI y peor aun cuando
el actual presidente ha quedado
mucho que deber a los Guay-
menses.

El primer año de gestiones
se dedico a justificarse y echarle
la culpa al anterior presidente
de haberle dejado en ruinas las
finanzas y no realizó ni una sola
promesa de campaña.

Ya casi se va y no ha cum-
plido una sola de sus grandes
promesas y peor aún que la pri-
mer gran obra se le fue rumbo
al precipicio, ya que los pleitos
de la familia Uribe le imposibili-
taron la consecución del predio
donde iba a construir la unidad
deportiva de Guaymas Norte.

Al parecer la desesperación
provoco que hiciera negocios
con el Ingeniero Ordaz, quien le
dono un terreno que años atrás
había vendido y no contaban
con que el verdadero propietario
no iba a dejar que le arrebaten
su propiedad, le salió muy bravo
y no le tuvo miedo a la fuerza
pública municipal, quienes in-
tentaron amedrentarlo para
arrebatarle por la mala su pre-
dio.

Pues le salió el tiro por la cu-
lata debido a que ni se apropia-
ron del predio, ni pudieron
conseguir donde aterrizar esa
importante obra y se perdió el
recurso que se tenía etiquetado
para dicha obra.

Pero Guaymas ya tiene
rumbo, no ha dejado de sonar
las radios locales, engrande-
ciendo pequeñas obras de poco
impacto, pavimentaciones en
calles céntricas, olvidando la pe-
riferia, donde se concentra la
mayor parte de la población, ahí
no son tan exigentes los ciuda-
danos, solo piden darle mante-
nimiento a las vialidades ya no
se ponen los moños y piden ba-
cheo con concreto hidráulico,
solo piden no se burlen de ellos
y tapen con tierra los baches o
peor aun que ya ni eso se hace.

Tan grave es el asunto que

la concesionaria Leticia Gaxiola
ha pagado de su bolsa para que
se reparen algunas calles
donde pasa la ruta “Guaymas
norte”, debido a que sus unida-
des de han dañado por el pé-
simo estado de las calles y le
sale más económico reparar las
calles, que sus unidades.

Pues que la gente no se fue
con la finta y tiene abandonada
la gran obra de Otto Claussen

Con bombo y platillo hace
unos días anuncio su mega
obra, las canchitas de Futbol de
Guaymas Norte, con la novedad
de que estas canchas son de
primer nivel al contar con pasto
sintético y se creía que iban a
estar abarrotadas de jóvenes
practicando su deporte favorito.

Pues resulta ser que desde
que se abrieron al público se en-
cuentran totalmente vacías y los
jóvenes se burlan de la ocurren-
cia del Otto al hacer una mega
campaña de difusión muy cos-
tosa para que todo Guaymas se
entere de las canchitas que ló-
gicamente no cuentan con un
solo espacio sombrado, ni con
bebederos ni ningún servicio,
pues lógico solo un loco se aso-
learía jugando futbol en el calo-
rón y sin contar una sola área
de descanso. 

Mejor el dinero que se gasto
en los medios para adornar su
obra pedorra lo hubiera inver-
tido en un área sombreada, un
bebedero y  hasta para unas
graditas le hubiera alcanzado,
pues no le salió bien la venta de
espejitos.

El Alerta de Guaymas

Las grandes promesas de campaña de Otto Claussen queda-
ron reducidas a una cancha de futbol en Guaymas Norte.

La obra se encuentra totalmente vacía pues no tiene espacios de descanso y mucho menos
bebederos de agua.
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